

EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Escudillers Blancs, 3 bis, bajo. { Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo
Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 ptas. (plate) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

El mejor remedio para curar el

ESTREÑIMIENTO HABITUAL

y sus fatales consecuencias es el

LAXOL AMARGÓS

25 años de gran éxito.

Los más eminentes médicos lo recomiendan diariamente á sus clientes para regularizar las funciones intestinales.

Farmacia Dr. AMARGÓS. Plaza Sta. Ana, 9.

PURGACIONES cortadas en dos días sin peligro por las **Cápsulas Koch**, que no dañan los riñones y calman el dolor al orinar, 3 pesetas.—Llagas piel, *Pomada Koch*, 3 ptas. Depuran la sangre de sífilis y venéreo las *Perlas Koch*, 3 pesetas.—Consulta gratis, por correo, al Dr. Mateos, Pta. Sol-Arenal, 1, 1.º, Madrid.—Venta, Barcelona: S. Pablo, 19; Princesa, 1; Rbla. Flores, 4; Suc.: Vidal y Ribas, y otras.

Crónica diaria.

Anoche en el expreso marcharon á Madrid el ex ministro de Marina, don Víctor Concas y el vicepresidente de la Sociedad de Salvamento de Naufragos. A despedirles acudieron el capitán general don Valeriano Weyler, muchas personalidades y amigos.

En el Dispensario de Santa Madrona fué auxiliado ayer el niño Miguel Sauri Vidal, de doce años de edad, habitante en la calle de Carretas, 75, 1.º, quien presentaba conmoción cerebral por haberse caído de lo alto de una puerta, á la que se había encaramado.

El carretero Rafael Ollé, de 49 años de edad, domiciliado en la calle de la Aurora, al pasar ayer por la calle de Fernando se cayó de su carro, produciéndose una herida contusa en la cabeza y otra en el labio superior de pronóstico reservado. El paciente fué auxiliado en el Dispensario de la Alcaldía.

El sargento de Administración militar Benjamín Sol se cayó ayer del caballo que montaba en el paseo de la Aduana produciéndose varias contusiones que le fueron curadas en la Casa de Socorro del paseo de Colón.

Un carro que se ignora á quien pertenece atropelló ayer tarde en la carretera de Port, frente á Casa Remendo, á Vicente Martí Jimeno, de sesenta y nueve años, habitante en la calle de Robreño, 52, produciéndole una herida traumática con desprendimiento de la última falange del dedo índice de la mano izquierda y contusiones en el brazo derecho. El paciente fué auxiliado en el Dispensario de Sans, donde se calificó de grave dicha herida, y después pasó al Hospital Clínico.

En el Dispensario de la Universidad fué ayer auxiliada la joven Julia López Moreno, de diez y ocho años, habitante en calidad de sirvienta en la calle de Valencia, número 245, la cual presentaba luxación del codo derecho, de pronóstico reservado, por haberse caído por la escalera de dicha casa.

La Junta directiva de la Sociedad de Atracción de Forasteros, ha acordado coo- perar prácticamente á la realización del Congreso de higiene escolar; designar á don Manuel Ribé, don José Serra, don Manuel Folch y Torres, don Manuel Porrata y don Américo López d'Oliveira delegados de la Sociedad en el Congreso internacional de turismo próximo á celebrarse en Lisboa; tomar en consideración, para gestionarlas oportunamente, unas proposiciones presentadas á la Sociedad referentes al embellecimiento de Barcelona; felicitar á la Junta de vecinos de la calle de Fernando por su acuerdo disponiendo que permanezca iluminada la citada vía durante toda la noche.

La Comisión ejecutiva del Aplech de la Sardana, deseosa de publicar en los programas vistas fotográficas de los *aplechs* celebrados durante los cuatro años anteriores, ruega á los aficionados que tomaron vistas remitan una prueba de las mismas á la secretaría, calle del Conde del Asalto, número 18, 2.

De las fotografías que se reciban se escogerán y publicarán las que den un concepto más claro de la importancia de la fiesta.

Oportunamente se hará público el programa, que, como de costumbre, se procurará se desarrolle dentro de un ambiente lo más típico posible.

Provinciales.

La Comisión provincial ha despachado los asuntos siguientes:

Sección de Fomento. — Autorización á don Blas Aguilar para construir una acera en la travesía por Centellas de la carretera de San Feliu de Codinas á Centellas. Idem á doña Josefa Barau para practicar varias obras en una casa lindante con la travesía por Granollers de la carretera de Caldas de Montbuy á San Celoni. Idem á don Narciso Bosch para plantar árboles en dos calles de Sarriá lindantes con la carretera de Cornellá á Fogás de Tordera. Idem á la Sociedad General de Aguas de Barcelona para establecer una tubería en la misma carretera y en el propio término de Sarriá. Idem á don Jaime Galvany para construir una casa lindante con la carretera de San Lorenzo Savall á Llinás en el término de La Garriga. Idem á don Adriano Pedro Roque para idem idem. Idem á don Ignacio Munné para idem en el término de Gallifa. Idem á don Ramón Masclans para cortar árboles lindantes con la misma carretera en el término de San Feliu de Codinas. Idem á don Jaime Sauri para realizar obras en la fachada de la casa lindante con la travesía por Santa María de Palautordera de la carretera que conduce á la de Caldas á San Celoni. Idem al alcalde de Manlleu para colocar un poste en la travesía de la carretera que dirige al límite de la provincia de Gerona por Torelló. Idem á la Sociedad La Eléctrica de Cataluña para cruzar con una línea eléctrica en la carretera de San Saturnino de Noya á Sentmenat en el término de Martorell. Idem á don Rafael Berenguer para construir una casa lindante con el camino de San Celoni á Gualba. Idem á don Valentin Alsina para establecer una cañería en el mismo camino. Idem á don Alfonso Suñol para construir un muro lindante con el camino de Tiana á Mongat. Idem á don Antonio Parrot para edificar una casa lindante con el camino de Papiol á la estación del ferrocarril. Informe en el recurso de alzada interpuesto por don José Nubiola contra una providencia de la Alcaldía de San Esteban Sasroviras ordenándole la suspensión de varias obras. Idem, idem por don Juan Bassa contra una multa impuesta por la Alcaldía de Mollet por infracción de las Ordenanzas municipales. Autorización solicitada por don Juan Tomás y Cruells para alumbrar aguas subterráneas de la riera de Póntons y torrente de Torrellas con destino al abastecimiento

de poblaciones y casas de campo de la comarca del Paradés. Legalización solicitada por don Juan Domenech y doña María Ribadetalla de las obras de una galería de conducción de aguas de un pozo sito junto al torrente de Graells en el término de San Cugat del Vallés.

Sección de Gobernación.—Recurso de alzada interpuesto por don Francisco Barrera Simón y otros contra el acuerdo del Ayuntamiento de Arenys de Mar referente al nombramiento de secretario de aquella Corporación.

Noticia de los fallecidos los días 22, 23 y 24 de Abril de 1911.

Casados 20	Viudos 8	Solteros 12	Niños 51	Abortos 1	Nacidos	Varones 60
Casadas 12	Viudas 15	Solteras 10	Niñas 25			Hembras 76

Conferencias y reuniones.

El Instituto Médico-Farmacéutico celebrará sesión científica ordinaria hoy, á las nueve y media de la noche.

Se participa á los socios de la Alianza de camareros que hoy tendrá lugar reunión general ordinaria para tratar asuntos de interés para la misma, á las once de la noche, en su local social.

La Sociedad de confiteros y pasteleros celebrará reunión general para tratar de asuntos que convienen y del estado de cuentas trimestral á las nueve en punto de esta noche.

El día 1.º de Mayo próximo comenzarán dos cursos técnicos de taquigrafía sistema Garriga en la Escuela del Fomento del Trabajo Nacional, de siete á ocho y de ocho á nueve de la noche, á cargo del profesor don Sebastián Farnés.

Comenzarán también el mismo día dos nuevos cursos de la misma asignatura, especiales para señoritas, uno por la tarde y otro por la noche, á cargo de la profesora doña María Farnés y Pagés.

La inscripción de nuevos alumnos se efectúa en la Biblioteca del Fomento los días laborables hasta el último día del corriente mes.

El día 6 del próximo mes de Mayo el diputado á Cortes don Joaquín Salvatella dará una conferencia en los salones de la Sociedad coral Erato, de Figueras, sobre un tema de actualidad.

La Junta directiva de la Associació Nacionalista Catalana ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Vicente Ballester; vicepresidente primero, don Jaime Argué; vicepresidente segundo, don José Grau; tesorero, don José Parellada; secretario, don Manuel Ribas; vicesecretario, don Francisco Colomer; vocales: don Julián Pujol, don Sebastián Xanxo, don Ramón Casals, don Julián Vallés, don Pedro Farré, don Francisco Gelabert, don Martín Carrió, don Antonio Carbonell y don Agustín Altadill.

La Sociedad Artística Culinaria celebrará reunión general ordinaria esta noche, á las diez.

El Instituto Homeopático de Barcelona celebrará sesión científica esta noche, á las diez.

En el Club Montanyenc hoy, á las diez de la noche, don Pedro Palau continuará sus lecciones sobre botánica descriptiva.

Esta noche, á las diez, tendrá lugar en el Centre Excursionista de Catalunya la XXIV conferencia teórica de Mineralogía química, á cargo del profesor de los Estudios Universitaris Catalans don Francisco Novellas, continuando el estudio de los sulfatos hidrostatos.

Hoy, á las nueve de la noche, don Antonio Borrell y Vigo dará en el Ateneo Enciclopédico Popular la tercera conferencia de Análisis médico de orina, la que versará sobre determinación de la acidez, urea, etc. La conferencia será pública.

Espectáculos.

PALAU DE LA MUSICA CATALANA.—Ha llegado á Barcelona el eminente pianista Eduardo Risler, que con el Orfeo Catalá dará hoy, á las nueve y media de la noche, el primero de los dos conciertos que ha organizado la Junta de señoras para la acción social en los barrios obreros.

El concierto empezará con la interpretación por Risler de las treinta y tres grandes variaciones de Beethoven.

La administración del Palau de la Música Catalana ruega al público la mayor puntualidad para no interrumpir la ejecución de dicha obra.

A través del Africa.

Ha regresado á Francia el explorador francés M. Bonnel de Mezières, á quien el Gobierno encargó hace trece meses que hiciera un viaje de exploración por el Africa occidental.

El audaz viajero ha referido lo siguiente:

“La inmensa Nigeria se encuentra en plena prosperidad desde que Francia la ha englobado en su zona de influencia militar, política y económica. Hace quince años ya la atravesé en viaje de estudio. He vuelto á recorrerla y me he quedado atónito, pues lo que he visto sobrepasa todas mis previsiones.

El ferrocarril de Thiés á Kayes, actualmente en explotación, ha duplicado las riquezas agrícolas de la zona que atraviesa. Sin embargo, hay un obstáculo que impide á la Nigeria progresar en la proporción deseada. En muchas de sus comarcas apenas hay habitantes. Y sería de desear que se fomentara la emigración hacia ella y que los indígenas fueran mejor defendidos de las enfermedades epidémicas que los diezman.

El país debe casi toda su prosperidad á la agricultura. Sin embargo, posee otras muchas fuentes de riqueza. Tombuctú y la región de que es centro vive exclusivamente de la venta de la sal, que se extrae de unas salinas casi inagotables. La industria salinera hace vivir á miles de familias. El día en que se arruinara perecerían las poblaciones de la región de Tombuctú, ó, acosadas por la miseria, se entregarían al bandillaje.

Yo he estado en los yacimientos salineros de Tandeni y he hecho cesar varios abusos. El quinto de la venta debía ser enviado al sultán de Marruecos. Esto encarecía el negocio y los negociantes de Tombuctú luchaban difícilmente con la competencia que se les hacía desde otras comarcas. En adelante, el sultán no cobrará nada.

Durante mi viaje á Tombuctú he recogido documentos del más alto interés relativos á la historia del Africa occidental. He comprobado que desde el siglo II de nuestra era Tombuctú sostenía relaciones con los egipcios. Estos la civilizaron, enseñando á sus habitantes la escritura. En cada familia de Tombuctú se conservan libros donde están reseñados los sucesos más salientes de las vidas de los antepasados de las mismas. Algunas de estas relaciones alcanzan á varios siglos. Varios de mis amigos de Tombuctú consintieron en enseñarme algunos de estos libros.

No hace mucho que, á causa de ello, fué traducida al francés una historia familiar que comienza en el siglo XI. El *tarihh de El-Saidi* es un documento precioso, de un inmenso valor histórico, ya que arroja mucha luz sobre esos pueblos que Europa ha desconocido casi hasta nuestros días. He traducido y copiado, durante mi estancia en Tombuctú, algunos *ai ikhs* que datan del siglo IX.

Y he sabido por ellos que antes de los negros, un pueblo blanco, originario del Asia, el pueblo *Peuhls*, del que se encuentran aún tribus diseminadas en diversos puntos del centro de Africa, ocupó el país. Uno de estos documentos relata la historia de veinte reyes *peuhls* anteriores á la égira (635). Además, describe el emplazamiento de dos grandes ciudades del Norte del Niger, Gaha y Zalma, desaparecidas desde hace siglos.

Estas ciudades, que alcanzaron un alto grado de civilización, tenían inmensa importancia. Sus comerciantes sostenían con Egipto un activo comercio. En ellas se vendía y se compraba esclavos negros y oro en pepitas. Sería utilísimo que una Comisión de sabios fuera á los parajes donde esas ciudades se alzaron y comenzaran excavaciones metódicas.

El reloj.

Al salir del Hospital, Carlos sufrió algo así como un deslumbramiento. Los gritos de los vendedores, el rodar de los fiacres y de los tranvías, la animación matinal de aquel barrio que, sin embargo, le era tan

conocido, dieronle una impresión de vida nueva, mágica, encantadora, de una vida cuya belleza advertía en aquellos momentos en que acababan de decirle que la iba á perder en breve.

Repúsose, no obstante, de su emoción y fué al comercio donde estaba empleado su hermano.

—Enrique, tengo que hablarte; dile á tu principal que te dé diez minutos de permiso. Ya en la calle, añadió:

—Vengo de la consulta gratuita de San Antonio.

—¿Y qué?

—Que estoy condenado.

Su hermano, un muchacho de diez y seis años, se puso pálido.

—Si pequeño, Va á ser preciso que te apliques. Hace año y medio murió padre y yo quedé al frente de la casa. hora me toca la vez. Dentro de doce, de seis meses habré muerto, porque, según el médico, tengo graves lesiones pulmonares...

Enrique lloraba.

—¿Qué? ¿Vas á ahigirte? ¿Cuando te digo que tendrás que conducirte como un hombre, lloras? ¡Ten valor! ¡Ah! Y de esto n una palabra á nuestra madre. ¿Me lo prometes?

—Sí.

—Perfectamente. ¡Espera! ¡Te juro que tendrás el reloj!

—¿Qué me importa!

—A mí sí.

Era una verdadera historia lo ocurrido con el reloj. Cuando acabó su aprendizaje, Carlos empenóse en hacer una obra maestra de relojería, un reloj que funcionase con una precisión inaudita, con una regularidad perfecta, salido por entero de su cerebro y de sus manos, y en cuya tapa grabaría su nombre á guisa de marca de fábrica.

¿Cómo sería aquel reloj? Lo ignoraba. Durante tres años encarnizóse en su tarea. Montaba y desmontaba, ya un piñón, bien un resorte ó un muelle. Todas las noches, después de comer, se retiraba á su cuarto y velaba trabajando junto á una pequeña mesa de madera blanca.

Al principio, su padre, un ajustador, ayudóle un tanto. Pero su muerte había dado á Carlos nuevos motivos de preocupación. Además de construir su reloj, tenía que buscar pan para la familia. Por fortuna, M. Bardiéne, en cuya casa trabajaba, sabía apreciar su habilidad y le pagaba generosamente. Carlos cobraba cuarenta fran-

cos todas las semanas. ¡Bello salario para un obrero de diez y ocho años!

Pasó el tiempo. Año y medio después de la consulta, Carlos sintióse tan enfermo que su principal ordenóle que guardase cama.

Negóse á ello, porque la obra maestra no estaba terminada todavía.

Sin salir de su alcoba, trabajaba de día en ella y por la noche imaginaba nuevos perfeccionamientos.

Constantemente repetía á su hermano:

—¡Nada temas! ¡Tendrás el reloj antes de que yo expire!

El deseo enérgico de vivir hasta terminar el reloj le sostenía á despecho de los asaltos de la enfermedad. No obstante las toses y la fiebre, seguía trabajando; es decir, viviendo.

En fin, una tarde de Octubre todas las piezas fueron montadas cuidadosamente. Las manecillas se movieron en la circunferencia esmaltada y el reloj pudo contar los minutos que le quedaban de vida á su autor. ¡Tic tac! ¡Tic tac!

Cuando el hermano entró fué un triunfo.

—¡Mira, escuchal!

En los ojos hundidos del tísico brillaba una mirada de satisfacción radiosa.

El día antes el médico había advertido á la madre que esperaba un desenlace fatal de un momento á otro. M. Bardiéne, prevenido, fué á visitar por última vez al moribundo y le encontró inclinado sobre su mesa de trabajo, la respiración sibilante, apagados los ojos.

—Buenas tardes, Carlos... ¿Qué tienes en la mano?

—Un reloj... Hace tres años que se lo había prometido á Enrique y tenía miedo de cerrar el ojo antes de acabarlo. No lo he terminado hasta hoy. Ya era tiempo, porque estoy muy malo.

El patrono cogió el reloj, abrió las tapas y examinó el mecanismo. Súbitamente su mirada iluminóse.

—¿Eres tú quien ha hecho esto?

—Sí, señor Bardiéne. ¿Es que tiene algún defecto?

El industrial fijó admirado los ojos en su aprendiz. Su voz temblaba.

—¿Pero sabes que has hecho una obra maestra? Sí, Carlos, sin género de duda...

6
Acabas de resolver uno de los problemas capitales de la relojería... ¡Es maravilloso!

—Quería hacer algo original. He buscado, he ensayado... Sin embargo, no estoy muy seguro de haber conseguido mi objeto.

—¿Quieres venderme tu invento? Te lo compro.

—Ya comprenderéis... Lo he hecho para mi hermano... Sin embargo, si queréis hacer otro reloj, sirviéndoos ese de modelo, nadie os lo impide.

—¿Queréis confiármelo dos días?

—Y más, si os complaceo con ello.
Al día siguiente, por la mañana, un empleado de un Banco presentóse en el domicilio de Carlos. Este se hallaba acostado y casi agonizando.

—¿Queréis firmar este recibo?

Carlos leyó:

*He recibido de M. Bardiene la cantidad de 20,000 francos por la cesión de un mo-

delo de reloj cuya propiedad exclusiva tendrá en adelante.

Firmó con gran trabajo. El empleado dejó la suma encima de la mesa de madera blanca y retiróse.

Entonces el delirio del moribundo acrecentóse con el orgullo del artista. Una alegría sobrehumana brillaba en sus ojos. Sus manos estrecharon las de Enrique.

—¡Estoy contento! Nunca lo estuve tanto! ¡Papá me había confiado á mamá! Yo te lo confío á mí vez. En adelante habrá con qué vivir en la casa...

Pasaron las horas y llegó el crepúsculo. Carlos expiró dulcemente con el último rayo de sol, y su mirada conservó largo tiempo, con la fijeza de la muerte, la expresión victoriosa del que ha vencido á la miseria en los últimos momentos de su vida.

JUAN ROCHON.

Leche en polvo

El procedimiento americano de reducir la leche al estado de polvo lo han introducido últimamente en Noruega. Una de las Compañías formadas ha contratado entregar anualmente á una casa inglesa 300 toneladas de leche seca por espacio de tres años.

La leche seca la emplean muchísima para los inválidos y convalecientes en los viajes largos, debido á las buenas cualidades que tiene para conservarse en todos los climas y también por lo fácil que es el transporte.

La envidia.

Un ratón se había instalado hacía poco en el campo y se envenenó con unas cuantas rebanadas de pan untadas con mantequilla en la que se había puesto cierta cantidad de arsénico.

Agonizaba en terribles convulsiones cuando recibió una visita.

Vióla el ratón en una antigua, lujosa y amplia habitación cerrada por gruesas persianas, pues era la época de invierno.

El visitante, de rostro amarillento, le saludó con una amarga sonrisa:

—¡Qué bien lo pasáis en esta morada!

—¡Deliciosamente! — exclamó suspirando el moribundo con un gesto mortal.

Sobreponiéndose al cólico, empezó á hacer los honores de la habitación, ostentó y ofreció sus riquezas: provisiones hasta la

primavera.

—¡Hermosa estancia!

—¡Soberbia! — respondió el ratón al visitante, que había ya pasado de amarillo á verde, enfermo de envidia y de odio ruin.

De repente vió que el envenenado se retorció.

—¡Qué tenéis? Parece que sufrís.

—¡Yo? ¡Cómo ha de ser! ¡En lugar tan delicioso!... Pero veo que á vos os pasa lo mismo.

—¡Oh, no, querido! Alguna ligera indisposición del hígado...

Y allí están ambos batiéndose en cruel angustia, uno frente á otro.

Pero sucumbirá primero el envidioso; está enfermo de más grave mal.

ALFONSO DAUDET.

Servicio telegráfico y telefónico

de nuestros corresponsales.

Madrid, provincias y extranjero.

Firma de Gracia y Justicia.

Madrid, 24 Abril.

La firma de Gracia y Justicia contiene los siguientes decretos:

Nombrando fiscal de la Audiencia de Cáceres á don Luis Mateos; teniente fiscal de la de Granada á don Alberto Camaleón; promoviendo á teniente fiscal de la de Valencia á don Rafael García; á magistrado de la de Burgos á don Luciano Martínez; promoviendo á fiscal de la de Ciudad Real á don José Gómez; á magistrado de la de Oviedo á don Juan García Peus; á magistrado de la de Zamora á don Cándido Pérez; á magistrado de la de Córdoba á don José Epelt; de Almería á don Joaquín M.^a Becerra; de Pontevedra á don Andrés Pérez; de Murcia á don Agustín Llopis; nombrando teniente fiscal de la Audiencia de Palma á don Antonio Lora; nombrando juez de primera instancia del distrito de la Inclusa de Madrid á don Angel Vera Nogales.

DE PROVINCIAS.

Compras.—Aviación.—Concursos.

Cádiz.—Los jefes y oficiales de infantería de marina hacen muchas compras, imponiendo que se preparan para marchar á Larache.

Algeciras.—Se ha inaugurado la Escuela de aviación. El aviador Chassagne ha hecho magníficos vuelos en un aparato Bleriot, permaneciendo en el aire diez minutos. Repitió el vuelo con éxito, siendo ovacionado.

Toledo.—Los alumnos de la Academia militar celebraron concursos de carreras de velocidad, saltos de altura, saltos de longitud y lanzamiento de discos. Concediéronse premios consistentes en medallas de plata y bronce y diplomas. Hubo asaltos de florete, sable y espada, tiro de fusil y ejercicios de ametralladoras. Han acudido á presenciarlos las familias y amigos de los alumnos.

Robo descarado.—Insecticida.

Coruña.—Un coche del tren ocupado por tres señoritas fué asaltado por unos desconocidos cerca de Palencia. Robaron los equipajes y huyeron.

Sevilla.—En la dehesa de Palmer de la Torre se han realizado las pruebas oficiales del insecticida inventado por el ex gobernador don Enrique Polo Lara. Las pruebas obtuvieron éxito.

EXTRANJERO.

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

DE PORTUGAL.

Oporto, 25 (12/25).

Alfonso Costa ha almorzado en el hotel de buen Jesús, á donde fué á cumplimentarle la oficialidad de la guarnición.

Costa visitó por la tarde algunos establecimientos y luego dió en el teatro una conferencia sobre la separación de la Iglesia y el Estado, afirmando que esta ley es generosa y propia de pueblos cultos y libres, puesto que respeta el ejercicio de los cultos y protege al clero portugués.

El ministro fué muy aplaudido en el teatro y en las calles.

La situación de Marruecos.

Paris, 25 (1).

Argel.—Para reemplazar á las unidades de la división de Orán que están en Chao-
ma, se destacarán de la división de Argel dos batallones de zuavos, un batallón de ti-

radores y una compañía de ingenieros. El transporte de tropas por ferrocarril hasta la frontera marroquí se efectuó en las mejores condiciones.

Se acabó la peste.

Paris, 25 (1'35).

En Pekín se ha fijado un edicto anunciando la desaparición de la peste. Esta ha ocasionado 60,000 víctimas.

ULTIMOS PARTES.

La «Gaceta».

Madrid, 25 Abril (10 mañana).

La Gaceta publica:

Decretos de Estado, Gracia y Justicia y Fomento ya telefonados.

Real orden de Hacienda disponiendo que el 25 por 100 de impuesto de transporte debe girarse cuando se trate de suplementos de clases concedidas á los militares y marinos, tan sólo sobre la mitad ó cuarta parte que según los casos satisfagan las Compañías.

Decreto nombrando vocal del Consejo superior de Fomento y presidente de la Comisión ejecutiva á don Anón Salvador.

Declarando desiertas varias oposiciones á cátedras y anunciándolas á traslado.

Real orden disponiendo se constituya una Comisión encargada de estudiar el problema de abastecimiento de aguas de Barcelona y de proponer las medidas más acertadas que puedan emplearse para realizar en plazo breve tan indispensable mejora.

Continuación del reglamento para la administración y recaudación del impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes y á los bienes de las personas jurídicas.

Anunciando un concurso para el cargo de contador de fondos municipales de Sarriá.

Más de provincias.

Propósitos de un millonario.

Ceuta.—Llegó el millonario Antonio Guill. Ha venido á sentar plaza en el caso de que salgan fuerzas á operaciones.

Preparativos.

Cádiz.—Han tomado carbón el *Carlos V*, *Princesa de Asturias*, *Reina Regente*, *Infanta Isabel*, *Bazán*, *Molina*, *Audaz*, *Terror*, *Extremadura* y *Lobo*. Se aprovisionan de víveres.

Se espera al *Cataluña* el viernes.

El batallón de infantería de Marina marchará el jueves á Larache.

La Comisión militar está levantando planos.

Melilla.—En Ujda se ha notado movimiento precursor de operaciones.

Una columna marchó á Dufra á castigar á los revoltosos.

Los franceses han prohibido á los negociantes buscadores de minas que se internen en el territorio de Beniylala y Benibusaga.

En Anana están mal avenidos y se han trasladado sus moradores á la zona española.

Hoy se anuncia un zoco del que se esperan importantes acuerdos.

Orán.—Créese que Denchi será ocupado de conformidad con lo acordado en el tratado franco-marroquí, estableciéndose en él la policía.

Bolsin mañana.

Interior, 85'97 dinero; Nortes, 95'50 papel; Alicante, 98'00 operaciones.

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blancas, 3 bis, bajo.